

Diploma Superior Desarrollo, Políticas Públicas e Integración Regional

**Abierta la inscripción hasta 31 de marzo
Ciclo 2020 – Modalidad A distancia**

Presentación

El giro neoliberal y conservador de mediados de esta década en varios países de América Latina, y más particularmente en el Cono Sur, clausuraban la década dorada de gobiernos progresistas en la Región y un período único en la historia para la integración latinoamericana en el cual se logró incluso la confluencia de intereses de gobiernos con distinta orientación ideológica en torno a espacios de diálogo y concertación como la UNASUR y la CELAC.

Se inauguraba entonces un nuevo ciclo neoliberal, al que denominamos “neoliberalismo tardío”, el cual reinstauró las mismas políticas de ajuste y restricción de derechos aplicadas en el pasado, basado además en la apertura comercial, el endeudamiento y la financierización de la economía, pero en un contexto donde paradójicamente el norte global con el cual intentamos vincularnos no acompañó esa misma lógica aperturista y libre de restricciones.

Sin embargo, y cuando la corriente neoliberal parecía llegar para quedarse, el pueblo mexicano eligió a un exponente del progresismo como presidente, trayendo aires frescos y esperanzadores a América Latina. Por su parte, el intento fallido de reelección de Mauricio Macri en Argentina y los movimientos de resistencia generados por las medidas de ajuste en Ecuador, Chile y Colombia, entre otros, dejan en claro que ninguna democracia puede tolerar semejantes niveles de pobreza, desigualdad y exclusión social.

[Continuar aquí](#)

